
「美しい海岸と急峻な斜面に広がる矢櫃地区」
「紀伊水道に浮かぶ無人島・地ノ島」
「岬の稜線を走る風光明媚な有田みかん海道」
「有田みかん出荷の拠点であった歴史ある港町」
「太刀魚の水揚げ日本一を誇る箕島漁港」

５つの地域資源

プロジェクトがめざす姿
　5つの地域資源それぞれで地元の方々と一緒に取組みをすすめる中で、それぞれの「星」
を成長させ、チャレンジやつながりを広げていくことで、5つの地域が「線」でつながり、
さらには「面」になることをめざしています。西海岸エリアが、市の誇りとして「なくて
はならない」エリアとなり、最終的には有田市全体が活性化するよう、これからも地域の
皆さまと一緒に取組みをすすめてまいります。

　平成28年度から、魅力的な
資源が眠る西海岸エリアの５つ
の拠点において、地域資源の磨
きあげと魅力の発信に取り組ん
できました。
　各プロジェクトとも、地域の
方々と方向性を一緒に考え、多
種多様な取組みを行うことで、
徐々に変化も現れてきていま
す。今回、それぞれの最新の状
況や今後の展望について、プロ
ジェクトに関連のある方々にお
話しを伺いました。
　皆さんも、５つの拠点を巡っ
て、有田市の魅力を再発見して
みませんか？

①矢櫃地区を海から
②みかん海道フォトコンテスト最優秀作品
③太刀魚漁獲高日本一の箕島漁港
④⑤地ノ島での無人島シネマキャンプ
⑥港町から見る夕日
⑦みかん海道でのサイクリングイベント
⑧くらしちゃる矢櫃でピザ釜作り

西海岸 5つ星プロジェクトの
情報を中心に発信しています。

URL:https://www.facebook.com/
有田市西海岸エリア５つ星プロジェクト
-421663141765364/

Facebookで
情報発信中！
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５つ星プロジェクトの今
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■ 産直施設「浜のうたせ」が来年ゴールデンウィークにオープン！ ■
　西日本有数の規模を誇る活気溢れる漁港を強みとして、新たに建設中の産
直施設が観光客にとっても目的地となり、地元の方にも喜んでもらえる施設
となるよう、有田箕島漁業協同組合が主体となり、㈱松源と市も連携して整
備が進められています。
■ 「浜のうたせ」の名前に対する想い ■
　漁師さんたちにとって思い入れがある「浜」と「うたせ」の２つをシンプ
ルに組み合わせ、箕島漁港ならではの「雰囲気」と「活気」を表しています。

■ 「くらしちゃる矢櫃」ができて ■
　「くらしちゃる矢櫃」ができて、矢櫃地区への人の
往来が多くなり、賑やかになったと感じています。利
用してくれる若い方々や家族連れの方々と、釣りやピ
ザ作りの体験プログラム等で関わりを持つことも多
く、地区のみんなも今まで以上に協力的になってきて
いると感じています。

■ これからの矢櫃地区 ■
　「くらしちゃる矢櫃」に来てく
れた方々がＳＮＳ等で良さを広め
てくれて、将来的に移住につなが
れば最高ですね。今は行政が企画
を作ってくれて、引っ張っても
らっている感じです。今後の理想
は、市はアドバイザーのような立
ち位置で、地区の自分達が主体で
まわりを巻き込んでいければと
思っています。

■ ㈱ジョブライブさんとの関わりの中で ■
　これまで、渡船のお客さんは関西からが中心でした
が、ここ数年で関東地域のお客さんも増えていて、客
層の変化を感じています。全国からお客さんが来てく
れるので、いろんな話が聞けるのは楽しみです。無人
島の活性化に取り組んでいる「㈱ジョブライブ」さん
が「無人島シネマキャンプ」など、様々な企画を実施
してくれたり、ＳＮＳやＨＰ等で地ノ島の魅力を発信
してくれたりしていることも大きな要因だと感じてい
ます。
■ これからの地ノ島 ■
　これからも地域の皆さんと一緒
になって有田を盛り上げていきた
いです。来年は産直市場もできる
ので、５つのプロジェクトの拠点
をまわってもらって、人のめぐり
が活発になればいいなと思ってい
ます。

■ みかん海道との出会い ■
　６年ほど前、道に迷ってみかん海道を登っていると、
頂上付近で視界がパッと開けて、海の眺めに惹きつけ
られました。それ以来、癒しと元気をもらえるこの場
所が大好きになり、悩んだ時に通うようになりました。
■ 「場所」と「食」の力を明日の活力に ■
　ご縁があってこの場所でお店をさせていただくこと
になり、この景色とお出しする食べ物が、お客様の明

日の活力につながっていったら良い
なという気持ちで仕事をしています。
　市外からたくさんのお客様にお越
しいただいています。また、地元の
方にとっても、他の方を連れて来た
くなるような場所にしたいと思って
います。私の大好きなこの場所が、
地元の方にとっても誇れる場所に
なってほしいです。

■ 学校運営協議会として ■
　昨年、港小学校の地区学習のために何かできないか
校長先生と話し合っていたところ、5つ星プロジェク
トから地区の魅力を発掘するポイントラリーのお話を
いただきました。急ピッチで準備をして、12月に実
施することができました。大人の私でも知らなかった
発見があり、子どもたちも発見を通じて、少しずつ興
味を持ってくれているかなと思っています。
■ 港の魅力を伝えたい ■
　学年毎の地区学習なども継続して
いきたいですし、５つ星プロジェク
トとも関係性を持っていきたいです。
子どもたちが高校卒業を機に有田か
ら出てしまうのはある意味仕方ない
ですが、港町を、有田市を好きになっ
て、将来また戻ってきてもらいたい
という思いで取り組んでいます。

くらしちゃる矢櫃
運営協議会

会長　古川　友次さん

Kiranah（キラナ）
オーナー　
橋本　愛子さん

初島渡船企業組合　
南村　貴富さん

　港小学校学校運営
　協議会委員　

岩本　泰旨さん

ふるかわ とも じ

はしもと あい こ

みなみむら とみたか

いわもと ひろ し

　　矢櫃・みかん海道…経営企画課　まちづくり係　℡ 22-3731　　地ノ島・港町…産業振興課　商工観光課係　℡ 22-3624
　　箕島漁港…産業振興課　水産係　℡ 22-3628

出荷者募集中！
詳しくは産業振興
課水産係までお問
合わせください。
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